

## Un 48% de las personas contribuyentes aún no marca la casilla de Fines Sociales

- En 2014, gracias a estas asignaciones, las ONG atenderán a más de 6 millones de personas en riesgo de exclusión social.



### Campaña X Solidaria- Fines sociales

Según los últimos datos facilitados por el Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas, un 48% de personas contribuyentes no marcó la casilla de Fines Sociales en su declaración de la Renta en el año 2013, bien porque dejó en blanco su asignación (un 29%), o porque marcó exclusivamente la casilla de la Iglesia Católica (otro 19%), o, seguramente, porque no conocía que podía simultanear ambas opciones, duplicando su asignación ( $0,7\% + 0,7\% = 1,4\%$ ).

Sin embargo, la tendencia apunta a que el porcentaje de personas contribuyentes que marcan esta casilla va en aumento. En concreto, en las declaraciones de la renta presentadas en 2013, 260.000 personas más que en el año 2012 marcaron Fines Sociales, en exclusiva, o junto con la de la Iglesia Católica, pasando de 9.770.000 a 10.030.000 personas contribuyentes solidarias. Este aumento permitirá que las ONG puedan atender a más de 6 millones de personas en riesgo de exclusión social en 2014.

Marcar la casilla de Fines Sociales es un gesto solidario que no cuesta nada, de modo que, la persona contribuyente, al hacer la declaración de la Renta, no va a tener que pagar más ni le van a devolver menos. Además, puede marcar la casilla de la Iglesia Católica junto con la de Fines Sociales, y de esta manera, destinará un 0,7 % a cada una de ellas.

### Fechas relevantes

- 1 y 2 de abril de 2014  
Formación de la CEPSS  
"Proyectos de emancipación de la Plataformas Sociales"  
(Madrid. CEPSS)
- 7 de junio de 2014  
Encuentro Centros de Día de menores Comunidad Valenciana.



**En familia**

# "Si eliges un trabajo que te gusta y te llena, no tendrás que trabajar ni un solo día de tu vida"



● **Entrevista Rosana Palomares, educadora Casa Don Bosco y Piso Magone en Valencia**

**¿Qué estudios has realizado?**

La verdad es que mis inicios profesionales y formativos han sido bien distintos a lo que son ahora. Terminé diseño textil y empecé a estudiar Filología por la UNED. Aprovechando que me ofrecieron trabajo en el sector de las artes gráficas, comencé mi andadura profesional, que nada tiene que ver con lo social.

Decidí cambiar el rumbo de mi vida después de doce años, cuando mi trabajo ya no me aportaba nada nuevo en el día a día, ni me llenaba lo suficiente como para seguir apostando por él.

**¿Cómo entraste a formar parte de la Fundación?**

Formar parte de la Fundación, surgió casi por casualidad. Un compañero de clase de Educación Social estaba inmerso en el mundo salesiano. Tenía algo especial que

lo distinguía del resto; un carisma muy peculiar marcaba su modo de ser. Fue entonces cuando empecé a interesarme por este "estilo de entender la vida". Me ofrecieron la posibilidad de trabajar en un nuevo proyecto que llevaba poco tiempo en funcionamiento: el Piso de Emancipación Magone. Fue todo un reto para mí, ya que tan solo contaba con mi experiencia de vida en la mochila.

**¿Por qué decidiste ser educadora y dedicar tu tiempo por los demás?**

Dedicar el tiempo a los demás significa compartir lo mejor de uno mismo, para llegar a ellos.

Realizar voluntariado como en mi caso, con personas mayores, menores, enfermos de cáncer o personas con discapacidad, me ayuda a comprender distintas realidades.

Hay una frase que dice: si eliges

un trabajo que te gusta y te llena, no tendrás que trabajar ni un solo día de tu vida..

**Cuéntanos un poco sobre los jóvenes y la realidad del proyecto.**

Las situaciones en las que se han visto inmersos algunos de nuestros jóvenes del Piso Magone, han estado al borde del fin. Han llegado a nuestro país en busca de un futuro mejor arriesgando sus vidas.

Al llegar a España y ser menores todo son cuidados y arrullos. Pero, cuando esto deja de ser así y cumplen la mayoría de edad, están obligados a crecer, a ser adultos y mantenerse por ellos mismos, aun sin tener recursos.

Es entonces cuando los pisos de emancipación entran en juego, ofreciéndoles un hogar y acompañándoles en su proceso de emancipación.

**Donación de Heineken de equipamiento informático**



Heineken Valencia ha realizado una donación a la Fundación que ha permitido actualizar y renovar parte del parque tecnológico de los distintos Proyectos Sociales a lo largo de la Inspectoría Salesiana San José Valencia.

La donación consta de 5 portátiles y 28 ordenadores con sus respectivos periféricos y pantallas.

**Colaboración de Fundación Pascual Ros**



La Fundación Pascual Ros, en recuerdo del fundador de la empresa Mustang, continúa colaborando con el piso de emancipación Casa Mamá Margarita.

El piso acoge a jóvenes extutelados que necesitan un hogar donde poder prepararse para lograr la inserción social laboral y poder llegar a ser independientes.

**Reconocimiento de Bankia al piso Magone en Valencia**



Bankia agradece y reconoce la labor de la Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás por promover el proyecto "Piso de emancipación Magone" para jóvenes en riesgo de exclusión social situado en Valencia.

La colaboración con el proyecto se ha llevado a cabo gracias a la implicación del equipo profesional del Centro de Empresas de Sedaví.

## Proyecto Apoyo Educativo, Alcoy

### Inicio del proyecto



Imagen: Comisión Local de Inclusión Social de Alcoy con el Delegado de Inclusión Social.

En la presencia salesiana Juan XXIII de Alcoy, la Comisión Local de Inclusión Social, pone en marcha un proyecto de Apoyo Educativo y Convivencial para 12 niños/as de primaria.

En el curso escolar 2013-2014 y tras ponerse en contacto con los Servicios Sociales del Ayuntamiento de Alcoy se empieza un proyecto que pretende ofrecer un espacio educativo en horario de tarde, a fin de intervenir en el crecimiento y adquisición de habilidades sociales y el desarrollo integral del niño/a.

## Proyecto Apoyo Educativo, Cartagena

### Consolidación del proyecto



Redacción ALRASO

En la presencia salesiana de Cartagena, Alraso pone en marcha un proyecto de apoyo educativo dirigido a jóvenes de entre 15 y 21 años que cursen 3º y 4º de la ESO (diversificación) o cursos de PCPI (Programas de cualificación profesional icial)

El proyecto cuenta con la financiación de la Obra Social de “la Caixa” y el Ayuntamiento de Cartagena a través de su Concejalía de Servicios Sociales.

Entre los objetivos destacan prevenir el fracaso escolar y potenciar la inquietud de los jóvenes por su formación.

## Formación

### Jornada de formación para los trabajadores de los Centros de acogida Casas Don Bosco y Centros de Día.

Segundo García.

Los pasados 11 y 12 de febrero tuvo lugar, en Valencia y Burriana respectivamente, una jornada de formación para los trabajadores de los Centros de Acogida “Casa Don Bosco-Valencia” “Casa Don Bosco-Burriana” y los Centros de Día “Entre Amics” y “Don Bosco”

Se trataba de la segunda parte del curso de Contención Emocional y Física en contextos de riesgo de exclusión social. La parte de contención emocional se realizó el curso anterior dinamizada por Gemma Mercadal. La parte de contención física la ha realizado Jordi García Muñoz.

A las jornadas asistieron casi la totalidad de los trabajadores de estos proyectos. Ha sido un curso eminentemente práctico y muy didáctico. Su objetivo era dotar al personal de herramientas de autoprotección y resolución en situaciones límite, aplicando formas de esquivación, bloqueo, liberación y contención. Como enlazaba con la



parte de contención emocional se hizo, de nuevo, referencia a la importancia de la percepción de la realidad, comunicación, empatía y asertividad.

La formación ha sido bien valorado por los trabajadores, tanto en lo referente a los contenidos trabajados como al dinamizador.

Actualmente la Fundación está trabajando un proyecto de formación inicial para los trabajadores de nueva contratación.

## Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas

# Carta abierta a Ana Pastor y el equipo del programa El Objetivo de la Sexta

José Luis Aguirre Macías  
Coordinador Nacional de Plataformas Sociales Salesianas

Reflexiones tras aparecer el nombre de la Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas en el programa en el mes de febrero.

Queremos mostrar primeramente nuestra sorpresa al escuchar el nombre de nuestra entidad. Somos una entidad social, seguramente no de las más conocidas por la sociedad, que no estamos acostumbrados a ser nombrados en un programa de prestigio de una televisión estatal, en horario de máxima audiencia. Pero más nos sorprendió conocer el motivo, se incluía la subvención que obtuvimos en la convocatoria del 0,7% para fines sociales de 2012 como parte del “Dinero Público que recibe la Iglesia”.

Nos gustaría aclarar que la concesión de ayudas con cargo a los fines sociales del IRPF, se realiza mediante convocatoria pública de subvenciones, en régimen de concurrencia competitiva, conforme a unos criterios técnicos objetivos y evaluables. Por tanto, lo que se valora es la calidad técnica de los proyectos y la eficacia de las intervenciones propuestas o realizadas anteriormente, sin tener en cuenta, como no podría ser de otra manera, la ideología o valores de la entidad solicitante, todo ello en virtud del principio constitucional de no discriminación.

Por ello, la subvención que obtuvo la Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas responde a estos criterios objetivos y se dedica a la realización de proyectos y programas sociales con una eficacia contrastada y gran impacto en el bienestar de colectivos vulnerables.

Nos gustaría también aclarar de modo especial que la Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas es una entidad civil, que surge con la misión de coordinar la tarea de diversas entidades sociales de toda España que están trabajando a favor de la inclusión social de la infancia, juventud, mujer y familias más vulnerables. Coordinamos más de 300 proyectos en 120 lugares, principalmente en las periferias de las grandes ciudades, donde la crisis está causando más daño. Hablamos de barrios como las 3000 viviendas en Sevilla, Ciutat Meridiana en Barcelona, Pan Bendito en Madrid, Gamonal en Burgos, El Polvorín en Las Palmas, etc. Allí trabajamos en proyectos de apoyo socioeducativo, de inserción laboral, acogida residencial, etc.

Entidad	Cantidad (€)
PLATAFORMAS SOCIALES SALESIANAS	244.289 €
COMPAÑIA HIJOS DE LA CARIDAD S.PAUL	313.429 €
JUVENTUDES MARIANAS VICENCIANAS	104.140 €
MOVIMIENTO SCOUTS CATÓLICO	525.000 €

En la actualidad, durante el presente año, estamos acogiendo, acompañando, apoyando, e insertando a más de 20.000 personas, sin distinción de clase, raza, religión, cultura, sexo, orientación sexual... Por su situación de especial vulnerabilidad, unos de los colectivos principales con los que trabajamos son las personas inmigrantes, por lo que nuestros proyectos son un mosaico de creencias, culturas y convivencia. Incluso nuestros propios educadores y trabajadores sociales tienen distintas identidades e ideologías, cosa que nos enriquece. La clave es la persona, su compromiso con el otro, con el barrio, con la transformación del entorno para construir una sociedad mejor, más digna y más justa.

Por nuestra parte, estás invitadísima a acercarte a conocer cualquiera de nuestros proyectos y cuenta con nuestra total disponibilidad para poder apoyar lo que tu programa necesite si, desde nuestra modestia, podemos ayudarlos a conocer más la realidad con la que trabajamos.

Muchísimas gracias por tu tiempo y compromiso.



(La carta completa se encuentra disponible en la web de la Fundación Ángel Tomás y de la Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas)